
  

琴浦町教育委員会会議録 

日時 

場所 

出席委員 

 

欠席委員 

その他出席者 

 

 

 

議事日程 

 日程第１ 

 日程第２ 

日程第３ 

 

 

 

 

 日程第４ 

  

日程第５ 

 

 

日程第６ 

 

 

 

日程第７ 

 

 

 

日程第８ 

 

平成２６年９月２５日（木）午後１時３０分～午後３時３０分 

琴浦町生涯学習センター 第１会議室 

石前富久美委員長、高塚良平委員、前畑一子委員、 田中宣彦委員 

小林克美教育長 

なし 

岩船教育総務課長、戸田社会教育課長、 谷田人権･同和教育課長 

西本学校給食センター所長、山本指導主事、井谷指導主事 

高力教育総務課課長補佐 

 

 

議事録署名委員の指名について 

教育長報告 

報告事項 

（１） 各課報告 

（２） ９月議会の状況について 

（３） 平成２６年度全国学力・学習状況調査について 

 

議案第４５号 平成２６年度琴浦町進学奨励金の受給者（追加）決定について 

 

協議事項 

（１）平成２６年度事業進捗状況と平成２７年度事業計画策定方向について 

 

その他 

（１）学校公開の取組みについて 

（２）後期学校等計画訪問の取組みについて 

 

次回委員会議開催日 

 臨時議会：１０月 ３日（金）午後４時３０分 

 定例会 ：１０月２３日（木）午後１時３０分 

 

閉 会 午後３時３０分 



第２６年度 第１０回定例会の会議概要記録 

会議内容の記録 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１０回定例会を開会します。 

 

日程第１ 議事録署名委員指名 

議事録署名委員を田中委員と前畑委員にお願いします。 

 

日程第２ 教育長報告 

日程第２ 教育長報告をお願いします。 

【教育長報告】 

・９月議会一般質問について概要報告 

・行事、日程等について報告 

１ 行事報告等 

① ８月１９日（火） 同和対策推進協議会総会 

② ８月２１日～２２日 中国５県町村教育長会（鳥取市） 

③８月２５日（月） 東伯中 始業式 ・ 月例報告会 

④８月２７日（水） 赤碕中 始業式 ・ 公民館運営協議会研修会 

⑤８月２９日（金） 小学校 始業式 ・ 県教育長意見交換会 

⑥８月３０日（土） 琴浦さんバースディイベント 

⑦８月３１日（日） 船上小 開校を祝う会 

⑧９月 １日（月） 琴浦町合併１０周年記念式典 

⑨９月 ３日（水） 町校長会 

⑩９月 ５日（木） ステップアップ授業研修会（聖郷小） 

⑪９月 ６日（土） 東伯中 運動会 

⑫９月 ８日（月）～２２日（月）定例議会 

⑬９月１３日（土） 赤碕中 運動会 

⑭９月１４日（日） 中部駅伝大会 

⑮９月２０日（土） 郡学童軟式野球大会 

⑯９月２１日（日） 琴浦町駅伝大会（尾崎選手出場）地区運動会（以西） 

⑰９月２３日（火・祝） 琴浦町グルメ deウォーキング 

⑱９月２５日（木） 中部中学校駅伝大会 

 

２ 今後の日程 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

教育総務課長 

 

 

委員長 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① １０月 ２日（木） 町校長会 

② １０月 ５日（日） 地区運動会 

（古布庄、上郷、下郷、浦安、八橋、赤碕、安田、成美） 

③ １０月１０日（金） 八橋小 音楽会（１３：３０～） 

④１０月１０日（金）～１１日（土）東伯中学習公開（８：４０～１２：３０） 

⑤１０月１７日（金）～１８日（土）赤碕中学習公開（１４：０５～１６：２５） 

⑥１０月１８日（土） 東伯中 創立５０周年記念式典（１３：００～） 

⑦１０月１９日（日） 差別をなくする町民のつどい（１３：３０～） 

⑧１０月２４日（金） 聖郷小 学習発表会（１４：０５～１５：３０） 

 

日程第３ 報告事項 

日程第３ 報告事項（１）各課の報告を教育総務課から順にお願いします。 

・要保護・準要保護児童生徒の認定の取り消し２件について報告。 

・校区外就学申立ての承認２件について報告 

・船上小学校通学路（光橋）の信号機の供用開始について報告 

 質疑はありませんか。それでは続いて社会教育課の報告をお願いします。 

社会教育関係について資料により報告 

・社会体育関係について 

９月２１日琴浦町駅伝競走大会に７１チーム参加(過去最高) 

イベントとして「尾崎好美さんのランニング教室」 を開催 

アジア大会の琴浦町出身選手（川中選手、河端選手）について、今週末に大

会終了。横断幕等の準備。 

・学芸文化関係について 

文化財主事の採用について、１０月１日付採用。 

埋蔵文化財の発掘状況 について、下伊勢第１遺跡の発掘作業ほぼ終了 

赤碕台場は１０月中句より１２月まで 

文化庁調査官が１０月２８日に来町予定(県内の台場状況) 

カウベルでの催し物予定について、１０月１１日に音楽のトビラⅡ、１０月

１５日にドレミのファミリ一音楽会開催 

・生涯学習関係について 

各地区町民運動会(以西地区は９月２１日に終了、その他の地区については

１０月５日開催) 

１０月１８日  まなびのつどい(まなびタウン)開催。 

１０月３１日  男女共同参画フオーラム(分庁)開催。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

委員長 

社会教育課長 

 

委員長 

社会教育課長 

委員長 

 

人権･同和教育課長 

委員長 

 

給食ｾﾝﾀｰ長 

委員長 

教育総務課長 

委員長 

 

指導主事 

委員長 

・図書館関係について 

図書館サービス試行状況について 

開閉館時間:開館時間を午前９時３０分から午前９時へ、閉館時間を午後７

時から午後８時へといった意見が３～４件あり。サマータイム等も検討した

い。 

授乳室の開設希望 

休館日の変更希望について、中部地区の全館が月曜日に閉館しており、閉館

日を他の曜日への変更希望あり。 

図書館協議会で今後の図書館サービスのあり方について開閉館時間も含め

て検討していく。来月の教育委員会で、 新たな試行パ夕一ンを提案。 

 閉館時間を元にと希望しておられるわけですか。 

 閉館時間はこれまで８時半でした。アンケートの中では朝利用される方は開

館時間を早く、夜利用される方は開館時間は遅くても良いから閉館時間をもっ

と遅くするよう希望しておられます。今考えているのは、開館時間を少し早くし

て、閉館時間を試行として午後７時を７時半にする案と、サマータイムで夏は午

後８時、冬は７時半という何パターンかを出して、来月の教育委員会で委員のご

意見を聞かせていただきたいと考えています。 

 休館日が月曜日になっているのは何か取決めとかがあってですか。 

 取決めはありません。土日を開けて次の月曜日を休みにするという慣例的な

ものです。 

 閉館日の変更を検討していくことは可能ということですね。 

 閉館日も含めて図書館協議会で検討していただこうと考えています。 

 ほかに質疑はありませんか。無いようですので次に人権･同和教育課の報告を

お願いします。 

・「第１０回琴浦町差別をなくする町民のつどい」について、資料により報告 

質疑はありませんか。無いようですので次に給食センターの報告をお願いし

ます。 

 給食センターからは特に報告事項はありません。 

 つづいては報告事項（２）９月議会の状況について報告をお願いします。 

・資料により９月議会の質問及び答弁の要旨を報告 

 次に報告事項（３）平成２６年度全国学力・学習状況調査結果について報告を

お願いします。 

・資料により調査の概要と各教科の結果等について説明 

 計画訪問もありますが、各学校の平均値等については教育委員会の中では提



 

教育総務課長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

委員長 

人権･同和教育課長 

 

 

委員長 

 

 

人権･同和教育課長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

示はされませんか。 

教育委員会への提示は可能ですので、準備させていただきます。 

説明にもありましたが、昨年と比較して良い結果が現れています。学習時間が

少ない割に点数が高いのは、上手に時間を使い、集中して勉強しているというデ

ータもあるようです。一概に学習時間の長短だけで良し悪しの判断は出来ない

と思います。 

また、国語・算数の２教科だけの成績だけで子どもを評価するというのではな

く、学校の中の生活も含めトータルで見る必要があると思います。最終的には義

務教育というのは社会に出るための準備期間で、社会人となっていくための基

礎を付けさせていく時期ですので、点数だけではなく活き活きと学校生活を送

らせてやりたいと思います。 

学校統合による影響はどうですか。 

昨年と対象児童が異なりますし、実施時期もまだ５月でしたので、これから長

い目で見ていく必要があるかと思います。 

我々委員が評価するより、担任の先生に分析してもらうのが一番だと思いま

す。 

学校平均とか町平均とかではなく、個人個人の力がどれだけ伸びたか、どれだ

け落ち着いてきて学力が身についてきているかだと思います。 

 

日程第４ 議案第４５号 

それでは議案の審議に入ります。議案第４５号の説明をお願いします。 

議案第４５号、平成２６年度琴浦町進学奨励金の受給者（追加）決定について

琴浦町進学奨励金給付規則第５条の規定に基づき、本委員会の意見を求めます。 

・（資料により説明） 

 要件は満たしていますね。制度の周知について、中学校に説明に行くと聞いて

いましたが昨年は中学校へ説明に行っていないですね。中学校に説明に行けば

生徒や保護者にもっと伝わると思います。 

 来年に向けてはもっと早めに３年生の保護者・生徒へ会える機会をとおして

説明に行きたいと考えています。 

 よろしくお願いします。 

 

日程第８ 協議事項 

それでは協議事項に入ります。（１）平成２６年度事業進捗状況と平成２７年

度事業計画策定方向について教育総務課から説明をお願いします。 



教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

教育総務課長 

委員長 

教育長 

 

 

 

 

 

委員長 

教育長 

 

 

委員長 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

・平成２６年度主要懸案事項について資料により次の事項について説明 

① 統合小学校の学校経営充実 

② 確かな学力習得を目指した教育的環境の充実 

③ 学校給食センター運営 

・平成２７年度当初予算主要事業の検討について資料により次の事項について

説明 

 （教育委員会運営、教育委員会事務局体制整備、学校教職員配置、スクールバ

ス運営、閉校施設維持管理、学校駐車場運営、ＩＣＴ機器整備、学校施設等大

規模改修、学校給食センター運営、学務システム導入研究、脳トレ・モジュー

ル学習推進、「１０秒の愛」啓発普及、林原育英奨学金制度、いじめ問題調査

委員会等条例制定） 

 給食センターの業務委託について、状況はどうなっていますか。 

 今後も継続して協議をしていかなければならないと思っています。 

 学校教員の配置についてもう少し説明をお願いします。 

 統合校については複数配置の町講師をということで年度当初計画しましたが

なかなか見つからず、とりあえず１名ずつ全ての学校に配置し、その後、聖郷

に１名配置しました。新しく統合した学校にはすでに県から別に統合加配が人

的に１名ずつ配置され、統合した両校とも現在上手くまわっています。計画訪

問で各校の状況を見てまわった結果、必要と思われる学校にさらに１名を配置

したところです。 

県からの統合加配は、来年は無い訳ですね。 

統合加配は一年限りと聞いていますので、来年は１名、教員が両校とも少なく

なると思います。それも踏まえ、状況を見ながら来年の配置を考えなければなら

ないと思っています。 

他に質疑はありませんか。それでは次に社会教育課の説明をお願いします。 

・平成２６年度主要懸案事項について資料により次の事項について説明 

① カウベルホールの長期修繕計画の検討 

② 文化財行政の実施体制の検討 

③ 大高野遺跡及び赤碕台場の国指定史跡への指定推進 

④ 地区公民館の事業内容の検討推進 

⑤ 浦安地区公民館の改修検討 

⑥ 図書館サービスのあり方検討 

⑦ 社会教育推進のための体制整備 

・平成２７年度当初予算主要事業の検討について資料により次の事項について



 

 

 

 

 

委員長 

 

 

社会教育課長 

 

委員長 

 

教育総務課長 

指導主事 

 

 

委員長 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

委員長 

 

人権･同和教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説明 

 （青少年育成啓発推進事業、１０秒の愛推進事業、公民館費一般管理、公民館

活動事業、民族資料館管理、大高野遺跡保存・活用推進事業、赤碕台場保存・

活用推進事業、生涯学習センター管理、カウベルホール運営、保健体育施設一

般管理） 

 「１０秒の愛推進事業」ですが、長年の取組みで周知は進んできていると思い

ます。継続は大切ですが今後はもっと深めて次の段階にあがっていくための検

討が必要と思います。 

 研修の継続は必要と思いますが、また違ったパターンでの展開も考えていく

必要があると思っています。 

 数値に表れるものでは無いですが、保護者の意識がどう変わったかが見えて

こないですよね。 

 年に１回のフォーラムだけでは具体的に成果が見えてこないと思います。 

 実行委員会の中では、各学校に出かけてみようとか、下で動くようなことを進

めようといった話が出ていますが、まだ具体的な成果といった形に見えるよう

なところまでは行っていません。 

 目に見える形で現れないというところが町民にＰＲしていく部分では弱いで

すよね。 

 同じものだと何回か見たら見なくなってしまうという傾向があります。標語

を公募して毎日、日常の中で目に触れ、意識出来る日めくりカレンダーのような

ものを作ってみるのも良いとのではないかと思います。 

 日常的に生活の中に入っていくような取組みをしなければと思います。 

 他に社会教育課の説明の中で聞いてみたいことはありませんか。それでは次

に人権・同和教育課の報告をお願いします。 

・平成２６年度主要懸案事項について資料により次の事項について説明 

① 人権・同和教育の総合的、計画的な推進と検証 

② 琴浦町あらゆる差別をなくする総合計画改訂に向けた総合計画の見直し

と体制整備 

③ 文化センターのあり方について総合的な見直し 

④ 補助金等の見直し 

⑤ 人員削減を前提に、出先機関も含めた職場体制の見直し 

⑥ 住宅新築資金債権回収体制の整備 

⑦ 地域社会における啓発並びに学習機会の提供 

⑧ 人権教育推進員設置事業 



 

 

 

 

委員長 

 

 

委員 

人権･同和教育課長 

 

委員長 

学校給食ｾﾝﾀｰ長 

 

 

委員長 

指導主事 

 

 

委員長 

委員 

 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

・平成２７年度当初予算主要事業の検討について資料により次の事項について

説明 

 （同和対策総務費、隣保館運営費、児童館運営費、進学奨励金給付事業、人権

同和教育推進事業） 

 事業の精査点検をしていただいて、必要なものはぶれないようにきちんと継

続して事業を推進して行っていただきたいと思います。他にご質問はよろしい

ですか。 

 アンケートの結果については何か特徴的なものはありましたか。 

 現在、アンケートの回収が終わって、これから分析に入るところです。次回の

教育委員会で紹介できることがありましたら報告させていただきます。 

 給食センターからの報告はありますか。 

 学校給食費の徴収システムの導入について検討を進めているところです。 

  

日程第９ その他 

それでは次にその他について説明をお願いします。 

・（１）学校公開の取組みについて資料により日程等について説明 

・（２）平成２６年度後期町教委学校計画訪問の取組みについて日程等について

説明 

 説明の方は以上ですが、皆さんから何かご意見、質問はありますか。 

 先ほど「１０秒の愛」というのがありましたが、日々の日常生活の中で愛を感

じさせるような言葉なり行動が町民にどのように浸透しているのか、感情とか

がどのように培われてきているのかというあたりで子どもに愛情が注がれ、す

くすくと育ち、生活できると思うのですが、そのあたりの意識調査ではないので

すが、町民の方が「１０秒の愛」に対して意識を持っておられるのかなと思いな

がら話を聞かせていただきました。 

 フォーラムに参加していただいた方の認知度というのは当然上がってきてい

ます。もともとから町全体として世代を超えての取組みを目指してはいますが、

当初がＲＴＡ主体で始まっており、まだ町全体としての認知度というのは調査

していません。 

 「１０秒の愛」に関わらず全てのことに共通して言えると思うのですが、どれ

だけ町民一人ひとりが、世代を超えて、子どもが生まれてからずっと関わりを持

っているか。家族はもちろんですが、それが部落の中であるとか地域の中である

とか、大きくなると生活範囲も広がって、今度は町であったり中部地区であった

りと広がっていくのですが、そこに出るまでに色々な関わりをもって日々の生
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活の中で愛を受けて育ってきているのかによってその子の社会性が育っていく

のではないかと思います。そこにどのように子どもに関わっていくのか、大人と

して日々意識して生活していくかを、機会を捉えて訴えていかなければならな

いと思います。 

 上手くＰＲして日常の中に取り込んで日常の中で活かしてもらう、毎日の生

活の中でこの「１０秒の愛」が活きて動く場面が作れるかどうか、そのあたりの

取組みだと思います。 

 フォーラムだけで終わってはいけないということは実行委員会としても承知

していまして、草の根的に「学校にも出かけていこう」というように声かけをし

ているところです。 

 「１０秒の愛」はあくまでキャッチフレーズで、中身は多様にあります。どう

取組んでいくのか、中身が勝負だと思います。 

 

日程第１０ 次回委員会議開催日 

次回委員会の開催日時について、始めに臨時会について教育総務課長から報

告をお願いします。 

１０月３日（金）１６時３０分から人事案件ということで臨時の教育委員会を

開催させていただきます。 

 次回１０月の定例会については１０月２３日（木）１３時３０分から開催しま

す。 

 

日程第１１ 閉会 

本日の委員会は以上で閉会とします。 

午後３時３０分 閉会 

  


